
НА ЮГЕ ВЫБРАЛИ ИЛЬИЧА
Анатолий Б иб и л о в одержал победу на пр ям ы х  выборах Президента Южной 
Осетии. По результатам голосования можно говорить о том, что жители 

республики во пре ки в неш нем у в л и я н ию  могут сделать свой самостоятельны й 
выбор . Южная Осетия показала, воля народа - не пустой звук.

ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА 
РГГПУЕПИКИ ЮЖНАЯ0СЕ1

ФАМИЛИЯ ИМЯ ОТЧЕСТВО

IБ И БИЛОВ
АНАТОЛИЙ ИЛЬИЧ

, ГАГЛОЕВ
АЛАН ЭДУАРДОВИЧ

,  ТИБИЛОВ
ЛЕОНИД ХАРИТОНОВИЧ

4. ПРОТИВ ВСЕХ

Подано голосов 

ЧИСЛО

Бибилов обошел сопер
ников: действующего гла
ву республики Леонида 
Тибилова и сотрудника 
КГБ Алана Гаглоева, наб
рав 57,9% голосов. После 
обработки большей части 
бюллетеней он уверенно 
заявил газете "Слово", 
что второго тура голосо
вания не будет.

"Победа, она и есть побе

да. Мы здесь в штабе, я, в 

том числе, знаем, что на пер

вом туре выборы Президен

та закончились. Народ уже 

выбрал, народ празднует, 

поэтому я не думаю, что кто- 

то будет что-то пере кра

ивать", - сказал он.

С пикер Парламента не 

первый раз участвует в вы

борной гонке. Напомним , в 

голосовании за пост П рези

дента в 2011 году Анатолия 

Бибило ва поддержало 28% 

населения Южной Осетии. 

Тогда победила Алла Джиое- 

ва с 69%. Затем Верховный 

суд республики признал голо

сование недействительным и 

назначил повторное.

Абсолютно точно можно го

ворить, что время с 2011 года 

пошло Бибилову на пользу. 

И збранный позавчера Прези

дент доказал, что он не про

сто руководитель МЧС, коим 

являлся на момент прошлых 

выборов, а состоявшийся по

литик со своей точкой зрения 

на развитие и становление

Южной Осетии. Сегодня Ана

толий Бибилов - легитимно 

избранный лидер, а не просто 

назначенец.

И,наверное , позиция руко

водства России, прозвучав

шая перед выборами, что оно 

будет работать "с тем Прези

дентом, которого изберет на

род Южной Осетии", действи

тельно, мудрая. Эту точку 

зрения газете "Слово" напом

нил сам Бибилов.

Кстати, Ильи ч (как его 

прозвали сторонники ) зая

вил, что его стратегической 

целью является вступление в 

состав России.

Не смогла испортить в этот 

раз карму спикера Парламен

та и связь с экс-президентом 

Южной Осетии Эдуардом Ко- 

койты, который на этих выбо

рах отдал Бибилову свои го

лоса после того, как сам не 

был утвержден кандидатом в 

руководители государства. 

Напомним, что на прошлых 

выборах попытка Кокойты ос

таться в обойме с Бибиловым 

была негативно воспринята в 

югоосетинском обществе и 

сыграла против последнего.

К чести Леонида Тибилова, 

стоит отметить организацию 

выборов, в частности, чест

ный подсчет голосов, несмо

тря на то, что в соцсетях ра

зворачивалась и нф орм а

ционная война. Сторонники 

кандидатов публиковали раз

ные итоги Exit poll. Согласно 

одним данным, с 45,8 % голо

сов избирателей лидировал 

Леонид Тибилов, на втором 

месте - спикер Парламента 

Анатолий Бибилов, у которого 

36, 9 %. Другие сведения, ко

торые, видимо, и были досто

верными, говорили, что из

бранный Президент заручился 

поддержкой более 54%.
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ПОЕЗД ПОБЕДЫ ПРИБЫЛ ВО ВЛАДИКАВКАЗ

Ретросостав торжественно встретили ветераны Великой 

Отечественной и сотни жителей республики .

Агитбригада поезда "Победа" выступила с концертной про
граммой на открытой платформе военного железнодорожного 
состава. Одетые в военную форму времен Великой Отече
ственной войны работники культуры смогли перенести зрите
лей в 1945 год, когда было объявлено о Победе советского на
рода. В концертную программу были включены документаль
ные данные о ВОВ, вокальные и танцевальные номера, лите
ратурные произведения "огненных лет".

Состав поезда "Победа" сформирован из исторического 
подвижного состава времен войны. За семь лет поезд прошел 
более 13 тысяч километров.

"В состав входят вагоны из экспозиции музея железнодо
рожной техники Северо-Кавказской железной дороги: крытые 
товарные вагоны-теплушки для перевозок солдат на фронт, 
платформа для перевозки военной техники, - рассказал ди
ректор музея Владимир Бураков. - Вся эта техника была в эк
сплуатации в военное время. Паровоз, который участвовал в 
битве за Сталинград, был восстановлен нашим музеем в 2015 
году. Когда мы его реставрировали и снимали латки, под ними 
обнаружили реальные следы от пуль и снарядов. Салон-вагон 
тоже имеет свою историю.

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2

СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ 
МОЖЕТ ПРОИЗВОДИТЬ 
СОЛНЕЧНЫЕ БАТАРЕИ

У республики есть для этого 

определенные перспективы .

Об этом объявил управляющий ди
ректор консорциума "Леонтьевский 
центр - AV Group" Андрей Крыловский, 
который занимается разработкой 
Стратегии социально-экономического 
развития Северной Осетии до 2030 го
да.

Ссылаясь на мнение коллег-разра- 
ботчиков Стратегии, он заявил о том, 
что республика не должна оставаться в 
стороне от современных тенденций, в 
том числе по источникам энергии. По 
словам эксперта, следует использо
вать потенциал горных рек как возоб
новляемого источника энергии для 
создания малых ГЭС, сообщает пресс- 
служба Главы и Правительства.
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Крыловский отметил, что актуальны
ми вопросами являются уточнение госу
дарственных программ и планов разви
тия муниципалитетов. Для того чтобы 
выбрать курс, способствующий дина
мичному развитию республики, в проек
те Стратегии дана оценка внутренним и 
внешним вызовам, определены конку
рентные преимущества Северной Осе
тии. В каждой отрасли реального секто
ра экономики детально обозначен пере
чень основных направлений, на которых 
следует сосредоточить организационно
финансовые усилия. Применительно к 
сельскому хозяйству оправданным явля
ется создание двух субкластеров - агро- 
пищевого и плодоовощного. Здесь 
определенную роль сыграет кооперация 
производителей сельскохозяйственной 
продукции.

После завершения первого этапа спе
циалисты "Леонтьевского центра" без 
промедления приступят к созданию но
вой системы территориального плани
рования республики и вместе с органа
ми исполнительной власти, а также ме

стного самоуправления займутся фор
мированием флагманских проектов.

В свою очередь Глава Северной Осе
тии Вячеслав Битаров отметил, что меж
ду Правительством и разработчиками 
налажено взаимодействие по многим 
вопросам, но на этом благоприятном 
фоне муниципалитеты самоустранились 
от важного направления деятельности, 
отметил он.

"От администраций местного 
самоуправления не поступало никаких 
предложений по экономическим проек
там, как, впрочем, и по другим вопро
сам. Надо понимать, что специалистам 
"Леонтьевского центра" необходимо со
действие. Откуда они знают, где и что 
нужно делать в районе, каким природ
ным потенциалом располагает отдельно 
взятый муниципалитет? И в то же время 
районы все спускают на формальные 
рельсы - но так не будет! Теперь после 
каждого заседания Правительства главы 
районов будут отчитываться о том, какой 
вклад внесли в разработку Стратегии", - 
сказал Вячеслав Битаров и дал соответ
ствующее поручение премьеру Таймура
зу Тускаеву.

ЗАРИНА ГУТИЕВА
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Он был построен в 30-е годы в Ново
российске для начальника Северо-Кав
казского военного округа и эксплуатиро
вался во времена войны".

Особенно эмоционально встретили 
поезд "Победа" ветераны. Руководитель 
творческого проекта поезд "Победа" 
Ирина Шевченко отметила, что на каж
дой станции солдаты войны встречают 
поезд со слезами на глазах.

"Нельзя забывать о бессмертных по
двигах, примерах беззаветного служе

ния Родине, мужества, храбрости и геро
изма. Никто не забыт, ничто не забыто. 
Подобные мероприятия необходимы для 
патриотического воспитания подра
стающего поколения, чтобы оно могло 
почувствовать дух истории, помнило о 
славных и героических победах Великой 
Отечественной войны", - сказала Ирина 
Шевченко.

Под музыку и песни военных лет на 
владикавказской станции ветеранов и 
зрителей угощали кашей из полевой кух
ни.

МАРИНА ГЕРГАУЛОВА 
ФОТОРЕПОРТАЖ НА СТР. 4

"ВМЕСТЕ ПРОТИВ ТЕРРОРА”

Во Владикавказе прош ел митинг, о р га н и з о ва н ны й  по 
и н иц иа ти ве  североосетинско го отделения Российско го 
Союза молодежи и А ссоциации жертв т е р рор ис т и че
ских актов "М атери Беслана", сообщает пресс-служба 
Главы и Правительства республики .

Свыше трех с половиной тысяч жи
телей Северной Осетии собрались, 
чтобы выразить протест терроризму и 
проявить солидарность с жертвами 
терактов. В их числе представители 
общественных и политических движе
ний и партий, обычные граждане. На 
Театральной площади присутствова
ли Глава Северной Осетии Вячеслав 
Битаров, Председатель Правитель
ства Таймураз Тускаев, члены респу
бликанского Кабинета министров.

Поводом для акции послужили тра
гические события в Санкт- Петербур
ге. Собравшиеся почтили память по
гибших в теракте минутой молчания. 
В руках у митингующих были плакаты 
с надписями: "Скажем терроризму

“нет” , “Нас не запугать", "Защитим на
ших детей", "Осетия против терро
ризма". Таким образом жители респу
блики, которые не раз испытали на 
себе акты терроризма, еще раз вы
сказали осуждение и выразили соли
дарность с семьями жертв терактов.

Выступающие на митинге, в част
ности, председатель "Матерей Бесла
на" Сусанна Дудиева, председатель 
Совета ветеранов РСО-Алания Сол- 
тан Каболов, член Общественной па
латы республики Юрий Асланиди и 
другие высказали мнение, что сегод
ня особенно необходима консолида
ция усилий общественности для сох
ранения мира и стабильности в нашей 
маленькой Осетии и всей России.

АЛБЕГОВ НЕДОВОЛЕН КРОНИРОВАНИЕМ ДЕРЕВЬЕВ

Вопрос обрезки деревье в в этом году вызвал 
пр о ти воре чи вую  реакцию Владикавказцев. В 
адм инистрацию  города поступило мно го жалоб на 
неэстетичное к р о нир о ва ние  деревьев, - сообщает 
пресс-служба АМС столицы.

РОСОБРНАДЗОР ЗАПРЕТИЛ НАБИРАТЬ 
СТУДЕНТОВ В ВИУ

Глава АМС Владикавказа Борис Албе- 
гов резко раскритиковал работу частных 
организаций, которые занимались кро- 
нированием деревьев в городе помимо 
муниципального предприятия "Владзе- 
ленстрой", и поручил Управлению бла
гоустройства и озеленения АМС Влади
кавказа к следующему сезону обрезки 
деревьев провести ряд встреч с руково
дителями организаций, для того чтобы 
обозначить позицию администрации в 
отношении проводимых санитарных ме
роприятий. В частности, он отметил, что 
к данному вопросу должен быть особый 
подход, а уровень обрезки каждого дере
ва должен быть индивидуальным и эсте
тически верным. Также Албегов поручил 
к следующему сезону организовать спе
циальную межведомственную комиссию, 
в которую войдут представители обще
ственности и экологи. Главной задачей 
комиссии будет осуществление контроля 
за ходом работ по кронированию и об
резке деревьев как муниципального 
предприятия, так и частных компаний.

Масштабная обрезка деревьев во Вла
дикавказе завершилась вчера. Основная 
часть работ была проведена на централь
ных улицах города бригадами муници
пального предприятия "Владзелен- 
строй", помимо которых аналогичную 
деятельность осуществляли частные 
компании и сами жители на своих придо
мовых территориях. Всего муниципаль

ным предприятием ежемесячно прово
дилось кронирование около 600 дере
вьев. Процедура необходима, как для 
омоложения деревьев, так и для обеспе
чения безопасности граждан в зимний 
период.

"Неправильная обрезка действитель
но может привести к гибели деревьев, к 
их повреждениям, - отметил главный 
инженер "Владзеленстроя" Алан Бзы- 
ков. - Все деревья по истечении зимы, 
как только у них начинается сокодвиже
ние, обследуются на предмет того, как 
они пережили сезон. Фиксируются по
гибшие, поврежденные, больные. Об
резка, проводимая нашими рабочими 
муниципально го предприятия, осу
ществляется в рамках всех санитарных 
норм. Мы делаем не обрезку, а крони
рование, т.е. убираем кроны деревьев, 
которые больше всего тянут на себя 
влагу. Такая работа должна проводить
ся каждые пять лет, для того чтобы де
рево оставалось в хорошем состоянии и 
служило долгие годы. Без порубочного 
билета, который выдается АМС г. Вла
дикавказа, мы не проводим никаких об
резок. У нас работают профессионалы 
своего дела".

Специалисты "Владзеленстроя" по
ясняют, что они не в состоянии обслужи
вать весь город, поэтому большинству 
горожан приходится обращаться в част
ные фирмы.

Владикавказский институт упра
вления приостановит набор студен
тов, об этом пишет Лента.ру. "Запрет 
на прием обучающихся не ограничи
вает остальную образовательную дея
тельность вуза", - уточняется в сооб
щении.

В случае, если лицензия образова
тельного учреждения приостанавли

вается или аннулируется, учредитель 
вуза обязан обеспечить перевод сту
дентов (с их письменного согласия) в 
другие высшие учебные заведения на 
аккредитованные программы по ана
логичным направлениям с сохранени
ем условий обучения, включая форму, 
курс и стоимость.

СОБ.ИНФ.

НА ЮГЕ ВЫБРАЛИ ИЛЬИЧА
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Комментируя газете итоги голосо
вания на трех участках в Северной 
Осетии, Бибилов сказал, что убедил
ся: "...граждане Южной Осетии, кото
рые проживают в Северной Осетии, 
ответственно подошли к выборам 
Президента".

В свою очередь Леонид Тибилов 
заявил журналистам, что признал 
победу Бибилова. "Это выбор народа, 
мы разумно должны подходить к 
выбору народа", - сказал он.

Как пишут СМИ, пресс-секретарь 
Президента России Дмитрий Песков 
заявил, что выборы Президента Юж
ной Осетии были политически конку
рентными и прозрачными.

"Мы приветствуем проведение 
президентских выборов в Южной Осе
тии, мы констатируем, что это был аб
солютно политически конкурентный, 
демократический избирательный 
процесс, достаточно прозрачные и

действительно конкурентные выборы. 
Еще большее удовлетворение у нас 
вызывает то, что основная конкурен
ция велась между двумя кандидата
ми, которые являются убежденными 
сторонниками дальнейших тесных от
ношений Южной Осетии с Российской 
Федерацией, и мы всячески привет
ствуем этот настрой", - цитирует Пе
скова РИА Новости.

Президентские выборы прошли в 
Южной Осетии в воскресенье. Канди
датами на высший пост были зареги
стрированы спикер Парламента Ана
толий Бибилов, Президент Леонид 
Тибилов и сотрудник КГБ Алан Гагло
ев.

Глава ЦИК республики Белла Плие- 
ва, ссылаясь на предварительные 
итоги Избиркома, заявила, что Биби
лов набирает в первом туре 57,9% го
лосов, Тибилов - 30%, Гаглоев - 
11,01%. Против всех проголосовали 
1,32%. Для победы кандидату необхо
димо получить более 50% голосов.

СОБ.ИНФ. ЗАРИНА ГУТИЕВА



СОВРЕМЕННЫЕ СЧЕТЧИКИ ГАЗА - УДОБСТВО И ТОЧНОСТЬ

В конце 90-х, когда природные ресурсы стоили еще не так дорого, дальновидные граждане одними из первых 
начали устанавливать газовые счетчики, другим это казалось ненужной тратой денег. Но вскоре преимущества 

точного учета потребления не только газа, но воды и электроэнергии, оценили многие. На сегодняшний день газо
вые счетчики установлены у большей части абонентов, и работа в этом направлении будет продолжена, говорит 

генеральный директор ООО "Газпром межрегионгаз Владикавказ" Дмитрий Меркушин, которому мы задали
актуальные вопросы, интересующие наших читателей.

-  Выгодно ли ставить счетчики?

- Когда квартиры и дома оснащены 
приборами учета газа, режим его ис
пользования становится более эконом
ным.

Расход газа, особенно в частных до
мах и новом муниципальном секторе с 
большой отапливаемой площадью, осо
бенно велик, поэтому в правильном уче
те заинтересованы обе стороны: потре
битель - чтобы платить за фактически по
требленный газ, и поставщик, который 
хочет располагать точными сведениями, 
чтобы регулировать объемы поставок. 
Как только в домовладении абонента, на 
месте, где прибор учета газа присоеди
нен к газопроводу, устанавливается 
пломба поставщика газа, с этого дня учет 
потребленного газа осуществляется по 
показаниям прибора учета газа.

-  Сколько жителей республики 

пользуются приборами учета газа?

- В Северной Осетии почти 223 тысячи 
абонентов, более 118 тысяч из них ис
пользуют счетчики. К примеру, в начале 
2000-х в городе Владикавказе насчиты
валось всего 5 600 приборов учета газа, 
установленных у абонентов, имеющих 
отопительные приборы. Сегодня же 
только в столице республики количество 
счетчиков возросло до 44 903. А соглас
но Федеральному закону №261-ФЗ "Об 
энергосбережении и повышении энерге
тической эффективности" до 1 января 
2019 года все дома должны быть обору
дованы газовыми счетчиками. Исключе
ние составляют квартиры и домовладе
ния, где газ не используется для отопле
ния помещений.

-  Насколько поставщик газа уверен 

в достоверности объемов газа, про

шедшего через счетчики?

- Хотелось бы верить, что это самый

достоверный учет, но практика показыва
ет, что вмешательства в счетный меха
низм исправного прибора у нас нередки. 
Так абоненты пытаются "экономить" 
средства семейного бюджета. Наши со
трудники научились определять, что узел 
учета подвергался вмешательству извне. 
Вариантов множество, но, как известно, 
скупой платит дважды. Если поврежде
ние пломб или неисправность счетчика 
выявляются при проверке, проведенной 
поставщиком газа, объем потребленного 
газа определяется в соответствии с нор
мативами потребления газа за период со 
дня проведения последней проверки до 
дня, следующего за днем восстановле
ния пломб или исправности счетчика, но 
не более чем за 6 месяцев. Так что, стоит 
хорошо подумать...

-  Наши читатели пишут, что в Ираф- 

ском районе устанавливают какие-то 

новые счетчики. Вы можете расска

зать об этом подробнее?

- В настоящее время в рамках реали
зации первого этапа проекта ООО "Газ
пром межрегионгаз" "Установка прибо
ров учета газа с системой телеметрии 
(дистанционной передачи данных) або
нентам в республиках Северо-Кавказ
ского федерального округа" современ
ные счетчики газа уже установлены в 
большинстве домовладений сел Чикола 
и Советское. На базе ООО "Газпром 
межрегионгаз Владикавказ" создается 
автоматизированная система сбора дан
ных, где будет аккумулироваться инфор
мация, полученная с приборов учета.Что 
касается самих счетчиков, то кроме теле
метрии они оснащены термокорректо
ром, и к их показаниям не применяются 
температурные коэффициенты. Метал
лический шкаф, в котором размещен 
счетчик, обеспечивает его защиту от вне
шнего воздействия.

-  Вы говорите в основном о плюсах 

для газовиков. А  что д а с т  этот проект 

жителям республики?

- Во-первых, для абонентов все рабо
ты проводятся совершенно бесплатно. 
Расходы на разработку проектно-техни
ческой документации, приобретение 
счетчиков и их установку поставщик газа 
берет на себя. Во-вторых, сама система 
телеметрии, когда информация с узла 
учета газа в автоматическом режиме пе
редается на диспетчерский пункт, очень 
удобна для абонентов: не надо куда-ли
бо идти или звонить, чтобы передать по
казания счетчика.

-  Дмитрий Викторович, Вы сказали

- первый этап проекта. Значит, будет 

его продолжение?

- Да, второй этап проекта стартует во 
второй половине апреля в Пригородном 
районе, где предполагается установить 
около пяти тысяч аналогичных счетчиков 
газа. В рамках реализации проекта жи
тели республики могут воспользоваться 
возможностью бесплатной установки га
зового счетчика. Тем же, кто не успеет 
войти в программу, придется устанавли
вать их за свой счет. А это от 12 до 15 ты
сяч рублей.

-  На какой срок рассчитан весь про

ект установки таких счетчиков?

- Как вы знаете, в конце прошлого года 
на заседании правительственной ко
миссии по вопросам социально-эконо
мического развития СКФО под предсе
дательством Д.А. Медведева поставщи
кам энергоресурсов было поручено сов
местно с органами исполнительной вла
сти субъектов СКФО и органов местного 
самоуправления ускорить оснащение по
требителей приборами учета. Кроме то
го, поставщик газа, инвестируя немалые 
средства в реализацию подобного про-

В правильном учете заин

тересованы обе стороны: 

потребитель - чтобы пла

тить за фактически потре

бленный газ, и поставщик, 

который хочет располагать 

точными сведениями, что

бы регулировать объемы  

поставок.

екта на территории не только Северной 
Осетии, но и других республик СКФО, 
рассчитывает усилить контроль над ре
жимами газопотребления и организо
вать более точный учет, исключающий 
влияние "человеческого фактора".

Второй этап проекта, реализуемый в 
Пригородном районе, рассчитан при
мерно на полгода - до начала отопитель
ного сезона. Что касается других абонен
тов, то на всю республику, по подсчетам 
наших специалистов, необходимо около 
55 тысяч приборов учета. Так что, работы 
предстоит много.

- Спасибо, Дмитрий Викторович. 

Надеюсь, наши читатели получили 

исчерпывающие ответы на свои во

просы.

Э. АЛБОРОВА

БИТАРОВ РАСКРИТИКОВАЛ 
РАБОТУ ПРАВИТЕЛЬСТВА

На очередной планерке с руководителями органов 
исполнительной власти республики Глава Северной Осетии 

высказал недовольство работой Правительства.

"Исполнительская дисциплина 
остается очень низкой. До сих 
пор никаких вопросов я не зада
вал членам нового Правитель
ства, учитывая, что надо было 
втянуться в работу, но с сегод
няшнего дня все должны нести 
ответственность. Поэтому пока 
устные замечания вице-премье
рам за то, что отдельные м и н и
стры не исполняют порученные 
задачи",- цитирует Битарова 
пресс-служба Главы и П р а в и
тельства.

Критика в адрес руководите
лей органов исполнительной вла
сти прозвучала после докладов 
об исполнении ранее принятых 
протокольных решений. "Устное 
замечание объявляю министру 
Альберту Сокурову за то, что в 
Моздокском районе я наблюдал 
неисполне ние про граммы со
циально-экономического разви

тия. В селении Предгорное не за
нимаются проектированием 
уличных сетей водоснабжения, 
еще даже не приступили к этой 
работе. Поручаю в кратчайшие 
сроки обеспечить жителей насе
ленного пункта водопроводной 
водой. Можно ссылаться на то, 
что это дело районной админи
страции, но есть профильное М и
нистерство, обязанное следить 
за решением таких вопросов. До 
сих пор в Моздокском районе не 
контролируется исполнение дан
ной программы. Здесь есть лю
ди, которые чувствуют груз от
ветственности перед своим на
родом. Но то, что я наблюдал в 
Моздоке, показывает - некото
рые абсолютно не хотят нести от
ветственность за то дело, кото
рым занимаются", - отметил В я
чеслав Битаров.

ЗАРПЛАТА ПО ПИТЕРСКИМ ТАРИФАМ

Североосетинс ким  водителям марш рутных такси предложили 
заработать в Санкт-Петербурге. Питерская ком па ни я - пере во з чи к 

обещает зарплату в 75 тысяч рублей за проф ессио нал ьны е  
услуги водителей категории “ Д ” .

Как заявили в Минпромтрансе рес
публики, слухи о том, что в Северной 
Осетии пассажирскими перевозками 
теперь будет заниматься компания из 
Санкт-Петербурга, сильно преувеличе
ны. А вот трехстороннее соглашение о 
сотрудничестве между Министерством 
промышленности и транспорта РСО- 
Алания, Комитетом РСО-Алания по за
нятости населения и Санкт-Петербург
ской компанией, работающей по пасса
жирским перевозкам, вполне реально. 
Питерская ком пания-перевозчик уже 
сегодня готова предложить трудоу
стройство наших водителей категории 
"Д" вахтовым методом и платить высо
кую по меркам нашего региона зарпла
ту. Из 75 тысяч с учетом платы за пита
ние и жилье на руки подписавшие со
глашение водители будут получать око
ло 60 тысяч рублей. Социальный пакет 
также гарантируется.

По словам министра промышленно
сти и транспорта Хайдарбека Бутова, 
перевозчики из Северной столицы жа

луются на дефицит водителей маршрут
ных такси, в то время, как у нас их явный 
переизбыток - 8600 водителей катего
рии "Д". Для сравнения, в Санкт- 
Петербурге их всего 6000. При гряду
щей оптимизации маршрутных сетей 
этот переизбыток грозит обернуться но
вым скачком безработицы.

В Комитете занятости республики со
общили, что желающих откликнуться на 
предложение питерцев достаточно мно
го - на сегодняшний день только сто во
дителей с категорией "Д" стоят на учете 
по безработице. Около 20 человек уже 
изъявили готовность заключить договор 
о сотрудничестве с транспортной ком
панией из Санкт-Петербурга, имеющей 
хорошую репутацию и многие годы ра
боты в этой области. Пока готовятся уе
хать первые пять человек.

Сама же питерская компания отклик
нулась на предложение нашего м ин и
стерства инвестировать в транспортный 
бизнес Осетии свои средства.

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР.7 ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 7



ПОЕЗД ПОБЕДЫ ПРИБЫЛ ВО ВЛАДИКАВКАЗ
ТЕКСТ НА СТР. 1, 2

“САБИ” ЗАВЕРШИЛ ГАСТРОЛИ В БАКУ ТЕКСТ НА СТР. 8



НА ОДНОМ ДЫХАНИИ

Как и все творчество о пе р но й п е в ицы  А нны  Бабаян, ее со л ь ны й концерт на сцене о б но вл е нно й  Госф иларм о нии полу

чилс я яр к им  и, безусловно, запом инающ имся . Лауреат международных конкурсов, вы пускница владикавказского ко лле

джа искусств сразу трех отделений - вокального , духового, фортепианно го , студентка 3 курса Ростовской консерватории 

им . С. Рахманинова , солистка Н ационально го театра о пе ры  и балета обладает достаточно богатым, с и л ь ны м  и виртуоз

ным  голосом , чтобы осилить слож ные партии и замахнуться на выступление соло. Но чтобы добиться такого мастерства, 

пе вице классического сопрано п р иш ло с ь изряд но потрудиться. Не успев взять одну вершину , Анна стремится к но во й и 

нисколько не пасует перед се р ье з ным и фиоритурами . А еще успевает преподавать в Детской ш коле искусств Владикав

каза и в м узы кальной ш коле № 1 им. П.И. Чайковско го по классу духовых инструментов. О себе, лю б им ы х  героинях,

что довелось ис по л нит ь на сцене, о самой сцене, суеверии - газете "Слово".

Про таких, как я, говорят - "ребенок ку
лис". Я выросла в музыкальной семье, мама Га
лина Бабаян - скрипач и гобоист, педагог, со
листка симфонического оркестра, дядя - кларне
тист, играл в духовом оркестре 58-й армии. Так 
что передо мной особо не стоял выбор - идти 
или нет в музыкальную школу, эта опция была по 
умолчанию, меня просто привели в 4-летнем 
возрасте в "музыкалку" и отдали на фортепиано.

Всякое бывало, но сегодня, к 27 годам мо
гу точно сказать - нисколько не жалею, что свой 
жизненный путь связала именно с музыкой. Ду
маю, и даже уверена - ни в одной другой про
фессии себя бы так не реализовала. Спасибо 
моей маме, которая находила нужные слова, что 
все не напрасно, это придавало сил. Очень тяже
ло было совмещать две школы - общеобразова
тельную и музыкальную. Теперь сама, будучи пе
дагогом, понимаю, что для детей это колоссаль
ная нагрузка. Но искусство требует жертв.

"Начало пути" - название сольного кон
церта. Готовилась к нему долго и основательно, 
причем не только вокально, но и морально. Око
ло года разучивала партии, некоторые пришлось 
выучить буквально за две недели до концерта. 
Репертуар подбирала тщательно, упор делался 
на разнообразие жанров. Пока нахожусь в твор
ческом поиске, выступаю во всевозможных на
правлениях, поэтому не могу сказать, какой пре
имущественно я исполнитель - комедийный или 
драматический.

Сложнее, конечно, исполнять комедию.
Драму легче прочувствовать, потому что в жизни 
больше бывает трудностей и их проще пере
дать. А посмеяться просто так, ни с чего, за
ставив и других улыбнуться - не простая зада
ча и не всегда получается справиться с ней 
правдоподобно, чтобы зритель поверил.

В принципе , я осталась довольна концер
том и достигла своей личной отметки - "нравит
ся", хотя по натуре довольно самокритичный че
ловек. Да, не без помарок и шероховатостей, но 
то, что получилось вывести очень обширный ре
пертуар, как по времени, так и по сложности, 
сами понимаете, голосовые связки не безлимит- 
ные, придает уверенности в своих силах. В даль
нейшем, думаю, будет еще лучше.

В жизни творческого человека важен слу
чай, удача. В моей практике пока не было ни 
того, ни другого. Конечно, однажды должно по
везти, и принципиальное мое мнение - к удаче 
нужно быть готовой, чтобы суметь ею воспользо
ваться и взять высоту. Поэтому важно трудиться, 
работать над собой, не делать себе поблажек и 
быть целеустремленным.

Как рыба в воде чувствую себя именно в 
певческом плане. И здесь мне, конечно, помогли 
разносторонние направления, которые осваива
ла в музыкальной школе - фортепианное и духо
вое. Это не распыляет, как думают многие. Ска-

Ни в одной другой профес
сии я бы себя не реализова 
ла так, как в музыке.

жем, умение играть на фортепиано помогает до
вольно быстро разучивать сложные партии, а 
игра на духовых инструментах разрабатывает и 
отлично тренирует дыхательную систему, благо
даря чему осиливаю большие фразы на одном 
дыхании.

В жизни каждого творческого человека 
есть люди, сыгравшие важную роль в его про
фессиональном становлении. В моем случае это 
преподаватели. Анатолий Рутенович Хугаев - на
родный артист Северной Осетии и заслуженный 
артист Южной Осетии, мой первый педагог по 
вокалу в училище. Шорлуян Татьяна Владисла
вовна - профессор Ростовской Государственной 
консерватории им. С. Рахманинова, заслуженная 
артистка Республики Ингушетии, член Всерос
сийского методического совета по вокальному 
искусству. Это мой педагог в консерватории. 
Они ковали из меня творческую личность.

Лариса Абисаловна Гергиева - человек, сы

гравший значительную роль в моей творческой 

судьбе. И надо сказать, не только в моей. Мож

но бесконечно перечислять ее регалии и то, нас

колько значителен ее вклад в музыкальное ис

кусство нашей республики. Но мне хотелось бы 

подчеркнуть исключительную способность Лари

сы Абисаловны увидеть талант, распознать его и

всячески помогать молодым дарованиям, давая 

возможности петь на большой сцене. Это доро

гого стоит.

Артист без волнения - не артист. Страх пе
ред сценой мне присущ всегда, но это такой 
драйв и эмоции, которые настраивают на нужную 
волну. Что касается суеверий, по большому сче
ту я им не подвержена. Упали ноты и надо обя
зательно на них посидеть, чтоб не случилось че
го дурного... Нет, не моя история. Но есть одна 
привычка - в любом месте, на любой сцене всег
да выхожу с левой ноги (по природе я левша). На 
этом суеверия заканчиваются.

Есть определенные партии, которые по 
возрасту пока не могу исполнять, если возьмусь 
за них, просто потеряю голос. Есть оперы, кото
рые учатся быстро, ложатся на голос, на слух и 
технические возможности позволяют их испол
нять, а есть такие, что нужно учить чуть ли не го
дами, и они очень долго не укладываются, не ус
ваиваются и, может быть, когда-нибудь... На 
данный момент подобную сложность предста
вляет "Лючия ди Ламмермур", которая пока мне 
не дается, но думаю, в скором времени смогу ее 
осилить.

Виолетта из оперы "Травиата" - самый 
близкий мне по духу персонаж. Наверное, пото
му, что много схожих черт нахожу в себе с этой 
героиней. Ее внутренний образ, переживания, 
отношение к жизни, чувства к окружающим, к то
му мужчине, в которого влюбляется...

Именно с "Травиатой" связана моя т вор
ческая мечта. Хотелось бы спеть оперу Джу
зеппе Верди не только на нашей сцене, но и за 
пределами республики. Для любого вокалиста 
особой магией притяжения обладают сцены Ита
лии, Франции, Англии - это высший пилотаж.

Говорят, чтобы правдоподобно исполнит ь 
какие-то эм оции на сцене, нужно пережить и 
прочувствовать их в жизни, тогда и роль дастся. 
Соглашусь с этим. Немаловажно иметь за плеча
ми жизненный опыт, потому как он дает возмож
ность лучше понять героев, быстрее освоить 
роль. Но вот не решусь сказать, что в опере пер
вично - природный дар или техника. На мой 
взгляд, и то, и другое.

23 с по ло вино й года я в музыке - практи
чески всю свою сознательную жизнь. Для меня 
музыка - это состояние души. Просыпаюсь с му
зыкой, с ней и засыпаю. Эталон пения в опере - 
Анна Нетребко, Джоан Сазерленд. На их творче
стве учусь, к ним обращаюсь за вдохновением.

Я родилась в Осетии - это мой дом, моя ро
дина, которая придает мне сил и дает возмож
ность реализовывать свою мечту. И я очень ра
да, что первый мой сольный концерт прошел 
именно в Осетии. Стремлюсь к новым горизон
там. Впереди новые цели и мне не терпится их 
преодолеть.

ЗАПИСАЛА ФАРИЗА ХАДАШЕВА



Цыкурайы фаердыг

ЗИУЫ ХОРЗДЗ И Н/ЕДТ/Е

Хъаеуыхицауы цаесгом сты цаераенбынаты фаелгонц аемае сыгъдаегдзинад. Елхотты уынгтае сае аивдзинадэей 
хицаен каенынц. Уаеллаей, ног цъылынаей марзты хуызаенаей зынынц. Алы ран даер адаемы хорзаех хъаеуы. 
Гуытъиаты Эльбрусы уый фаеци. Разамонаегаен йае ныхас бынаты куы уа, уаед уый аентыстаен йе ‘мбис у.

Елхотты цур немыцаг фашисттимж цы 
карз хжстытж жрцыд, уым махонтжй бирж 
фжмард. Мемориал ^рдж ы на рж г чи 
хъахъхъждта, уыдоны лжгдзинаджн - жну- 
сон жвдисжн. ^ р м ж с т  йж скульптурой 
конд джр ныфс джтты. Уый нж, фжлж 
кжстжрты патриотон хъомыладжн стыр 
скъола у.

Мемориал - стыр фжндаджы цур. Цжужг 
жм бирж, - дидинжг жвжржг. Сыгъджг- 
дзинад алы ран джр хъжуы. Елхоттжгтж 
фарон зиуты зжрдиагжй архайдтой. Ацы аз 
фыццаг хатт рацыдысты жмж фждзжхст 
бынаты фжлгонцадмж бавнжлдтой.

...Елхотты бынжттон администрацийы 
коммуналон хайады кусджытж сж хъуыддаг 
хорз зонынц. Мемориалы фжз цъжх-цъж- 
хид афжлджхт, йж хуыз скалдта. Уждмж 
стыр мигжнжны миджг Габиты Давид (къа- 
мы) чъыр тжнжг сызмжста. Ацы куыст ын 
фыццаг хатт нжу жмж чъырдон уайтагъд- 
джр аржвдз.

Мемориалы алывжрстж жнгузты къохжй 
хъжздыг сты. ^лб ор ты  Тиюринжмж (къа- 
мы) кжсы уыдон чыржй сцжгъдыны хъуыд
даг. Йж бавнжлд цырд жмж биноныг у.
Райсомжй нырмж йын дзжвгар бантыст.
Цыма бжлжстж урс раздаржнтж бакод- 
той, уыйау раржнхъ сты.

Мжргъиты Ингжйжн (къамы) йж куыст 
куысты хуызжн. Уый бордюртж ахоры.
Фжзы тъжпжныл кжуылты ныззылдысты!
Абон урс фжлгонц райсдзысты. ^ м ж  
клумбжты миджг цъжх нжуы кжржттж 
джр ноджы ирдджржй разындзысты. Хжрз 
цыбыр ржстжг рацжуы жмж та иу метрыл 
ахжссы. Сжржн у Ингж, куы бавнала, ужд 
-арт.

^ф сымж рон ингжнмж бацжуыныл ных- 
мж сау мрамор къжйдур цырт ныббыцжу.
Ахжм уавжр сжвзжрд жмж йын йж бынат 
раивын бахъуыд. Эльбрус Елхотты цжнгдых 
лжппутжй цалджрмж бадзырдта, техникж 
джр ракодтой (къамы). Ныффжстиат сты, 
фжлж уждджр сж хъуыддаг саржзтой.

Ф/ЕЛ Т/ЕРДЦЗ И НАД Н/Е Т/ЕКК/Е РАЗ
Царды мин дэесныйадэей иуаей даер нае ахады зэегьэен наей. Уаелдаефау хьаеугае сты. Механизаторы куыст тынг ахсджиаг у. 
Кооператив “ Къардиу”-ы- саергълаеууаег Гогаты Аслан хуымгаенаегаен аргъ каенын зоны. Фаелае уаваертае нае саразгаейае, уымэей 
куыст нае домы. А дыууае боны картоф садзын райдайдзысты. Агрегаттае - раевдз, артаг, иваен хаейттае, саердаен, аермаеджытае - фаг.

Ржвдз у Владимир Сергеевы картофсадзжн. 
(къамы). Фжлж ма йжм ахсджиаг куысты 
агъоммж иу хатт жркжсын бахъуыд. ^ м ж  та 
алы хаймж джр йж къухтж бахжццж сты. 
Зжрджхсаинаг дзы не ссардта. Згъжржвду- 
зжнтж - фидар жлвжст. Йж цжнгжт ржхыс 
жнцон, жнжхъистжй зилы. Дур дзы куы ба- 
хауа, ужд жй раппардзжн.

Фарон Аслан сыхаг кооперативы картоф 
жфснайыны ржстжг сжмбжлд. Сж тракторты 
"дзыгъал-мыгъулжй" йж хъустж нырржсыд- 
ысты. Сж хъуыддаджы къуылымпытж ис, уый 
федта. Агрегат метр размж цыд, сахат лжугж 
кодта. Гогайы-фырт йж механизатортжн дык- 
каг бон ныффждзжхста, цыфжндыйж джр их- 
сыд ивжн хай техникжйы жмгжрон куыд нж 
уа, афтж.

Хъуылаты Игорь, Моурауты Эльбрус, Тегка- 
ты Иван, Владимир Сергеев, Владимир Пампу- 
ра, Владимир Шелкопрядмж ахжм миниужг ис 
- абон бакжнжн цы хъуыддагжн уа, уый рай- 
соммж аргъжвын нж уарзынц. Алы культуржн 
джр йж агротехникжйы хицжн фжзилжнтжм 
афтж сджсны сты, жмж ацы аджмжй алчи-

джр кооперативон хждзараджн специалистжн 
бжззы. Фжлтжрддзинад афтж кжны, стжй ма 
сжйраг агроном Иван Пироговы амынддзи- 
нждтж джр сж зжрдыл бадардтой.

Кооперативы зжххы куысты къабазжн джс- 
ны разамонжг у Иван Пирогов. Йж хъуыддаг 
хорз чи зоны, ахжм жнжхъжн лжг. Быдыр ж н
цон архайжн никуы уыд. Мжрмж базылдтж, 
зжхх афоныл ныссагътай, байтыдтай, жвзартж 
скастысты жмж хуры хъарммж хорз ржз хжс- 
сынц. Сжйраг агроном рагуалдзжджы уыджт- 
тжм фжтырны.

Мжржн йж сконд куыд у, афтжмжй йж дзы 
йж алы зжххы гжппжлыл джр хицжн сты йж 
уымжлад жмж нуарысконд. Пирогов уыцы 
жуужлтж хорз иртасы. Хуымгжнжнты кжм гу- 
тоны кард арфджр ауадзын кжны, кжм культи
ваторы хахгжнжнтж бжрзонджр сисынц, кжм 
хъацжнтж фылджр бахжссынц, кжм та цъус 
къадджр. Афоныл уыджттыл ма бжтыхс жмж 
дж куыстжй жмбжлгж бжркад нж фендзынж.

Механизатортж сж разжй, афтжмжй ” Къар- 
диу” -ы фжллойгжнджытж сж нысантжм хорз 
тырнынц. Иугжр зжхкусжгжн хуымы йж хиды

жртах жрхауд, жнджр хъуамж йж фыджбон 
цжмжн фждзжгъжл уа? Ныхас цжуы, цжмжй 
кооперативтж пъжмидор, цжхжра жмж хал- 
сартжм се ‘ргом раздахой, уый фждыл. База- 
рад сж домжнтжн не ‘ййафы жмж бынжттон 
товаруадзджытжн уыимж жмдзжхдон кжнжн 
нжй. Фжлж хойраджы куыстаджн промы
шленной бындур куы нж сжвжрой, ужд хъу
ыддаг нж ацжудзжн. Кировыхъжуккаг механи- 
заторты къабускайы азар басыгъта, жмж сж 
къабускайы жмбисонд нал хъжуы. Фжлж хал- 
сартыл уждджр сж къух бынтонджр нж ауи- 
гъдзысты.

Аслан мын афтж радзырдта: "Кжсжг-Балхъ- 
ары республикжйы аржх вжййын. Ныриджгжн 
ам цжхджынтж кжм кжнынц, ахжм стыр цех- 
тж змжлынц. Халсары куыстгжнджытж сж 
продукцийжн йж цаудджр хай уырджм жрви- 
тынц. Нж сыхжгтжм базарадон кооперативтж 
джр бирж ис. Ужржсейы алы регионтимж 
бардзырдтж саржзтой жмж фермертжн сж 
ужйжн бжзгж товар та уырджм цжуы” .

Фарс б ац ёттё  кодта ДЗУЦЦАТЫ Къоста.
Авторы ист къамтё
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Также по итогам поездки в Моздок
ский район Глава республики поручил 
членам Правительства в максимально 
короткие сроки создать нормальные 
условия пожилым гражданам, которые 
закреплены за Республиканским до
мом-интернатом для престарелых и и н
валидов "Забота", но пока вынуждены 
находиться в Притеречной участковой 
больнице.

В ближайшее время в окончательном 
варианте должны быть направлены в 
Министерство финансов России уточ
ненные списки граждан, пострадавших 
в результате теракта в Беслане, и не по
лучивших жилье - это поручение про
звучало в адрес Председателя Прави
тельства Таймураза Тускаева, его заме
стителя Ахсарбека Фадзаева, министра 
строительства и архитектуры Русланбе- 
ка Икаева.

Глава региона нацелил подчиненных 
на скорейшее решение вопроса, учиты
вая поддержку, которая была получена 
в ходе прошедшей встречи с Председа
телем Правительства России Дмитри
ем Медведевым.

"Нужно привлечь к этой работе непо
средственно пострадавших, в том ч и

сле, активистов организации "Матери 
Беслана". Почему с этим вопросом не 
справляется районная администра
ция?" - заострил внимание участников 
совещания Глава республики.

Также речь шла о строительстве и н
фекционного корпуса Детской респу
бликанской клинической больницы. 
Финансирование налажено, на площад
ке идет активная работа, и до конца го
да объект планируется сдать в эксплуа
тацию.

Кроме того, Вячеслав Битаров отме
тил, что следует предпринять все уси
лия для того, чтобы реконструкция Ар- 
донской районной больницы была 
включена в федеральную адресную и н
вестиционную программу, которая 
формируется Министерством здраво
охранения России на следующий год. 
Глава республики поставил перед при
сутствующими задачу максимального 
участия во всех федеральных програм
мах, напомнив при этом о выгодных 
условиях софинансирования с м ин и
мальным участием бюджета Северной 
Осетии, которые могут быть предоста
влены республике уже в 2018 году.

СОБ. ИНФ.

Ю НЫЕ ДРУЗЬЯ ПОЖАРНЫХ

Сформировать у  детей адекватное чувство опасности огня, привить навыки 

безопасного обращения с  бытовыми приборами и правильного поведения в слу

чае возникновения пожара. Такие цели преследует месячник по предупрежде

нию пожаров, возникающих по вине детей, продлящийся д о  конца апреля.

В работе задействованы педагоги, вос
питатели, службы надзорной деятельно
сти, МЧС, Всероссийское добровольное 
пожарное общество, работники Управле
ния образования и дружины юных пожар
ных, сформированные почти в каждой 
школе республики. Статистика пожаров 
неумолима и свидетельствует: дети от
нюдь не прочь поиграть с огнем. Пожары 
случаются в основном тогда, когда малы
ши остаются без присмотра. Поэтому 
привитие детям культуры безопасности 
крайне важно.

Дружины юных пожарных сегодня - это 
целая детская армия, выступающая на
дежным помощником взрослых в пропа
ганде противопожарной безопасности. 
Ребята помогают решать взрослым очень 
серьезные вопросы, направленные на 
снижение количества пожаров и гибели в 
них людей. Как результат - за последние 
три года в Северной Осетии на пожарах не 
погибло ни одного ребенка.

В гимназии № 16 дружина "Юный по
жарный" существует не один год. Ребята 
занимают призовые места в Республикан
ских соревнованиях по пожарно-прикпад- 
ному спорту, ведут пропаганду знаний по 
пожарной безопасности. Свои дружины 
действуют и в школлх № 39 - "Прометей", 
№ 42 - "Пламя", № 40 - "Искорка", № 17 - 
"Капелька", самая юная дружина в про

гимназии "Эрудит"... Все члены дружин, 
научившись чему-то сами, стараются пе
редать полезные навыки более младшим 
ребятам.

Операция "Останови малыша" уже ста
ла традиционной. Юные помощники по
жарных организуют выступления агитбри
гад, показывают спектакли, распростра
няют листовки по пожарной безопасности 
в быту среди населения, контролируют 
подъезды домов и так далее. Стоит особо 
отметить ребят, обучающихся в Центре 
эстетического воспитания детей "Творче
ство". Они ежегодно участвуют в Респу
бликанском месячнике по пожарной безо
пасности, представляют рисунки, иллю
стрируют тему пожара, его ликвидации и 
работу пожарных.

Не одно поколение юных пожарных уже 
вышло из стен школ, накоплен значитель
ный опыт работы с детьми в области безо
пасности жизни.

Работа по формированию навыков бе
зопасного поведения многогранна и край
не важна. Ведь наши дети должны жить в 
безопасности.

Т. ГАЛУЕВА, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ВДПО 
ВЛАДИКАВКАЗА, М. ДЗАНТИЕВ, 

ИНСПЕКТОР ОНД ПО ЗАТЕРЕЧНОМУ 
РАЙОНУ ВЛАДИКАВКАЗА

ЗАРПЛАТА ПО ПИТЕРСКИМ  
ТАРИФАМ

ПРОДОЛЖЕНИЕ. НАЧАЛО НА СТР. 3

Сама же питерская компания от
кликнулась на предложение нашего 
министерства инвестировать в транс
портный бизнес Осетии свои сред
ства.

"Когда стали мониторить работу 
наших маршрутных такси, - говорит 
Бутов, - выяснили, что одна из глав
ных проблем, на которую жалуются 
граждане, - изношенность транспор
та. Мы неоднократно обращались к 
местным перевозчикам с предложе
нием обновить транспортный парк. И 
получили отказ, обновлять транспорт 
наши перевозчики не хотят. Стали ис
кать инвесторов на территории других 
регионов России, откликнулся Санкт- 
Петербург. Речь идет не о том, что эта 
компания "отодвинет" в сторону на
ших водителей; если питерцы и со
гласятся, а этого может и не случится, 
то будут участвовать в конкурсе на 
общих основаниях".

Идея оптимизации сети марш

рутных такси, по словам Хайдарбека 

Бутова, подсказана самими пере
возчиками. Таковых, действующих 
на территории республики, на сегод

няшний день всего 16. Тех же, кото
рые занимают теневую позицию, го

раздо больше - к примеру, на марш
руте вместо положенных 50-ти ми

кроавтобусов может курсировать 

100. Была создана межведомствен
ная комиссия, одной из главных це
лей ее работы станет ликвидация 

левых перевозчиков.

"Официально работающие пере
возчики из-за водителей "нелега
лов" не могут собрать налоговый 

сбор, чтобы заплатить в казну респу
блики, - говорит Бутов. - Более того, 

в случае аварийных ситуаций ника
ких выплат по страховым гарантиям 

от них ждать не приходится".

МИЛЕНА САБАНОВА

НАГРАДА НАШЛА ГЕРОЯ 
СПУСТЯ 10 ЛЕТ

Полковник в отставке, участник боевых действий в Чечне и 
Южной Осетии Виталий Золоев был приятно удивлен неожи

данным сюрпризом. За разумную инициативу при проведении 
спецопераций в Северо-Кавказском регионе ему была вручена 

медаль "За ратную доблесть".

Вручение награды в торжествен
ной обстановке состоялось в Про
фессиональном лицее №4, где Вита
лий Золоев работает учителем - пре
подает Основы безопасности жизне
деятельности, обучая молодежь 
азам военного дела, патриотизму и 
умению выживать в чрезвычайных 
ситуациях.

Поздравить офицера с наградой 
пришли председатель Северо-Осе- 
тинского отделения Всероссийской 
общественной организации семей 
погибших защитников Отечества, 
мама героя России Андрея Днепров
ского - Татьяна Днепровская; заме
стители председателя Северо-Осе- 
тинского отделения Всероссийской 
общественной организации ветера
нов локальных войн "Боевое Брат
ство" Михаил Сархошев и Анатолий 
Джатиев. Ветеран внутренних войск 
МВД РФ председатель военно-па
триотического клуба имени Ахсара 
Лолаева, сослуживец награжденно

го Александр Федулов отметил, что 
героическая служба Виталия Золое- 
ва достойна гораздо высших наград.

Обучающимися лицея для гостей 
была подготовлена концертная про
грамма.

АРСЕН ДРЯЕВ



ЭКС-ГЛАВА НОГКАУ 
ПРЕДСТАНЕТ ПЕРЕД СУДОМ

Бывший глава муниципального образования Ногкау- 
ское сельское поселение обвиняется в совершении 

должностных преступлений, сообщает пресс-служба СК.

Как ранее писала газета "Слово", прокуратура Алагирского райо
на выявила факт незаконного получения государственных субсидий, 
выделенных на реализацию Указа Президента России "Об обеспече
нии жильем ветеранов Великой Отечественной Войны 1941-1945".

Установлено, что в 2012 году глава администрации села Ногкау 
Гаглоев Герман Георгиевич составил заведомо подложный акт про
верки жилищных условий вдовы ветерана ВОВ, которая якобы про
живает в Ногкау и нуждается в улучшении жилищных условий. При 
этом Гаглоев достоверно знал, что на территории селения вдова ни
когда не проживала и фактически является жительницей Ардона.

На основании указанного подложного документа Гаглоев получил 
свидетельство о предоставлении государственной субсидии из фе
дерального бюджета на приобретение жилья на сумму 964,8 тыс. ру
блей. Указанные денежные средства он присвоил и распорядился 
ими по своему усмотрению.

По данному факту следственными органами в отношении Гаглое
ва возбуждено уголовное дело по двум статьям (ч.2 ст.285 УК РФ и 
ч.3 ст.159.2 УК РФ). Следствием собрано достаточно доказательств, 
в связи с чем уголовное дело с утвержденным обвинительным за
ключением направлено в суд.

СОБ.ИНФ.

“СКАЖИ НАРКОТИКАМ “ НЕТ ”

Во Дворце металлургов состоялся концерт, 
приуроченный ко Всемирному дню здоровья.

Как отметил вице-премьер 
республики Ирбек Томаев, ре
шение проблемы наркомании 
на территории республики на
ходится среди первоо черед
ных задач, стоящих перед ор
ганами власти. По его словам, 
деятельность всех заинтере
сованных структур и обще
ственности должна быть на
правлена на ф орм иро ва ние 
нетерпимости к наркотикам, в 
первую очередь среди моло
дежи.

Заместитель Председателя 
Правительства также вручил 
руководителю фонда "Спаса
тельный круг" Геннадию Дзго- 
еву Почетную грамоту Главы 
республики за неравнодушие и 
активное участие в профилак

тике наркомании в республике. 
Организации в этом году ис
полняется 10 лет.

С приветственным словом 
выступил также председатель 
Комитета молодежной полити
ки, ф изической культуры и 
спорта Владикавказа Марат 
Басиев. "Задача старшего по
коления - донести до молоде
жи, что жизнь прекрасна во 
всех ее проявлениях без нар
котиков, - обратился он к со
бравшимся в зале. - Вы - буду
щее нашей страны, только от 
вас зависит, как мы будем 
жить в будущем. Занимайтесь 
спортом, учитесь, получайте 
знания, воплощайте в жизнь 
самые смелые планы и м еняй
те мир к лучшему".

САБИ" ЗАВЕРШИЛ ГАСТРОЛИ В БАКУ

В столице Азербайджана с успехом прошли гастроли 
Северо-Осетинского детского театра "Саби".

Актерская труппа представила бакин
ским юным зрителям спектакль "Жили-бы- 
ли". Задорная и в то же время поучительная 
постановка была встречена детьми на 
"ура". Приятной действительностью для 
"Саби" стало отсутствие языкового барьера 
между залом и сценой. Зрители полностью 
понимали и оценивали происходящее дей
ство, реакция на повсеместный юмор и вы
смеивание персонажей была незамедли
тельной.

Гостей из Северной Осетии тепло приня
ли не только зрители, но и сами бакинцы. В 
Азербайджане, как и в прежние времена,

верны славным традициям кавказского го
степриимства, поэтому осетинская те
атральная труппа чувствовала себя, как до
ма. Не обделили вниманием наших арти
стов и местные журналисты - два телекана
ла пригласили артистов на утренние пере
дачи, которые транслировались в прямом 
эфире для 10-миллионного населения рес
публики, а режиссер спектакля Амзор Бара
ков дал корреспондентам ведущих газет 
Азербайджана несколько интервью.

В середине апреля в Северную Осетию с 
ответным визитом приедет азербайджан
ский театр юного зрителя.

А. ХАЧИРОВА 
ФОТОРЕПОРТАЖ НА СТР. 4

ЗВЕЗДЫ СТАНУТ БЛИЖЕ

12 апреля жители России смогут отправиться в 
"исторический полет в космос".

Завтра в регионах страны стартует Все
российский исторический квест "Первый. 
Космический". Это настоящая история, ос
нованная на реальных фактах об освоении 
космоса, запуске ракет, жизни и работе на 
орбитальной станции. Ряд заданий и эта
пов расскажут о личном опыте космонав
тов, Героев России Сергея Волкова и Сер
гея Рязанского.

Участникам квеста, а ими станут пред
ставители команд высших, средне спе
циальных учебных заведений и школ, пред
стоит попробовать себя в роли космонав
тов и ученых, в игровой форме познако
миться с историей освоения космического 
пространства, а затем использовать полу

ченные знания для спасения земли от на
двигающейся энергетической катастро
фы".

Достоверность и научность содержания 
помогут обеспечить партнеры квеста - 
Объединенная ракетно-космическая кор
порация и "Информационный центр атом
ной отрасли".

Всероссийский исторический квест- это 
новый формат изучения истории, предло
женный Движением "Волонтеры Победы".
В течение года за успешное выполнение 
заданий участники квеста будут зарабаты
вать баллы. Осенью лучшие участники из 
разных регионов соберутся на финальной 
игре в Москве.

СОБ.ИНФ.

КАЛЕНДАРЬ ЗНАМЕНАТЕЛЬНЫХ ДАТ И СОБЫТИЙ

11 апреля

Международный день освобождения 
узников фашистских концлагерей.

12 апреля
День космонавтики.

80 лет заместителю председателя "Вы
сшего совета осетин" Григорию Бадтие- 
ву.
70 лет генерал-майору авиации, заме

стителю председателя Совета ветера
нов РСО-Алания Руслану Бедоеву.

13 апреля
День рождения члена Совета Федера

ции РФ  Таймураза Мамсурова (1954 г).
Всемирный день рок-н-ролла.

14 апреля
55 лет писателю, лауреату премии им. 

Аполлона Григорьева Алану Черчесову.

15 апреля-5 июня
Общероссийские дни защитыы от эколо

гической опасности.

15 апреля
День специалиста по радиоэлектрон

ной борьбе.
Всемирный день культурыы.
565 лет со дня рождения итальянского 

ученого, художника, инженера Леонардо 
да Винчи (1452-1519гг.).

16 апреля
Православны/й праздник Пасха. 

Всемирны/й день науки.

СОБ.ИНФ.
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